















Kerensky habla del desastre del plan quinquenal

Se ha establecido la miseria obligatoria. Las autoridades culpan del hambre a ingenieros agrónomos y especialistas, que son fusilados sin juicio. Condenas de muerte por robar trigo para alimentar a los hijos hambrientos. Los campesinos, desesperados, degüellan el ganado

CRISIS EN EL PROPIO PARTIDO COMUNISTA, DONDE YA SON FRECUENTES LAS REVUELTAS

Segunda conferencia de Kerensky. La misma presentación teatral. Sale a paso lento, la cabeza inclinada, las manos hacia atrás. Se apoya en la mesa y como la luz viene de atrás, no parece el orador más que una sombra negra. La disertación, también de dos horas, interrumpió mucho más al auditorio, que la siguió con frecuentes murmullos de aprobación y hasta a veces con aplausos. En los murmullos se escuchaban en ocasiones, con voz femenina, epítetos de "bárbaros", dirigidos a Stalin y a sus esbirros.

La exposición de las consecuencias desastrosas—hambre, miseria, revueltas y matanzas—de la intensificación colectivista, aneja al plan quinquenal, impresionaba hondamente.

Enviados por medios secretos los emigrados rusos reciben noticias de quienes en tierras soviéticas padecen la dictadura del proletariado. Cartas de este origen, recortes de periódicos, a veces la noticia recatada en un periódico local y ocultada por la Prensa de Moscú, textos de los propios jefes soviéticos, constituyeron la base documental de la disertación.

Una carta habla de hambres, de muertes por millares. Preguntó, dice el orador, a un secretario de Lloyd George que ha viajado por Rusia y habla ruso, si había exageración en estas noticias, y me confirmó que todo es cierto. Habréis leído noticias del proceso de los ingenieros ingleses, pero en días anteriores fueron fusilados, sin formalidad ninguna, 55 ingenieros o especialistas agrícolas acusados de provocar el hambre en Ucrania. Así se quiere ocultar la verdadera causa del hambre "absoluta" que reina en mi desgraciado país. ¿Cómo pueden 35 hombres organizar el hambre en un país que produce!

Hace pocos días hulan de Rusia varios ingenieros americanos, rompiendo sus ventajosos contratos. Después de traspasar las fronteras declararon que no podían seguir trabajando en un país en tales condiciones.

La "tontería capitalista"

El mundo civilizado mira estas cosas con extraña indiferencia. Pero yo no trato hoy de levantar vuestros sentimientos, sino de demostrar ante el mundo las consecuencias de un sistema económico, con el que aún hay gentes en Europa que sueñan como con una novedad social, bella y llena de dicha. Es más necesario mostrarlo en países como España, porque en las horas revolucionarias, fácilmente se cae en el optimismo de la misa, que crea necesidad para ir de misa al logro de las aspiraciones, una dictadura personal o de clase.

Rusia nos muestra una experiencia de economía dirigida con arreglo a un plan dictado por el Poder central, que es dulce—circunstancia que es difícil volver a darse—, no sólo de todos los poderes, sino de todas las riquezas; señor absoluto de toda la economía. Las consecuencias han sido el hambre y la demolición de la agricultura, que ya puede decirse que no existe en Rusia. Esto informan los peritos extranjeros.

Además el ensayo de esta dictadura absoluta se ha realizado en las mejores condiciones. Si Lenin pudo aducir como causas el hambre de 1921, la guerra civil, el ejército blanco, el bloqueo; nada de esto existía cuando el nuevo avance colectivista. La semillbertad, el retroceso colectivista, la N. E. P. había traído relativa paz y un levantamiento de la economía. El capitalismo extranjero ha ayudado al plan quinquenal. Los Bancos americanos y alemanes se volcaron sobre Rusia. Ya dijo Lenin en unas declaraciones a un periodista americano, que contaba con la tontería capitalista. El capitalismo tiene hoy sus créditos detenidos (rumores aprobados), y las causas del fracaso radican en el sistema político económico que admira la tontería y la locura humana.

Lo que se atribuyen

¡Ah! El plan quinquenal. ¡Cosa admirable, maravilla de la técnica! Pero todos esos planes no los ha inventado Stalin, sino que fueron trazados por los técnicos rusos antes de la guerra. Recuerda una película, que hace poco tiempo vimos en Madrid, en la que se divulga la grandiosidad de la obra del

HASTA EN LA SOPA, por K-HITO



—¡Bah! Me los trago, y en paz.

CRONICA DE SOCIEDAD Notas del block

YA habrán aprendido cómo se acaba con una huelga general en Barcelona.

Se clausuran los Sindicatos y los Ateneos libertarios. Se arman las fuerzas con tercerolas. Se practican centenares de detenciones. Se habilitan barcos para encerrar a los detenidos cuando las cárceles están rebosantes.

Se escoltan los tranvías. Se comina a los garagistas para que saquen los coches, y al comercio para que abra. Se repone a tiro limpio contra cualquier agresión.

Se decreta la movilización general de "scamosos". Y ya está "reventada" la huelga. Una sorpresa más que debemos a ese "nuevo estilo" y a ese "nuevo orden", que como aseguraba ayer "El Liberal", "nos hemos sacado de la cabeza".

Ellos nos da a comprender que dentro no había más. LEGAN cartas de muchos pueblos expresando la indignación de los firmantes, concejales elegidos en las últimas elecciones, por la filiación que se les atribuye en las notas oficiales.

Pero no es esto solo. "Ei Diario de Navarra" publica en uno de sus números, tres cartas. Don José Alfaro, dice en una de ellas: "han cometido la ligereza de incluirme en la candidatura izquierdista, sin consultarme, pues no aspiro al cargo de concejal y mucho menos como representante de un grupo izquierdista."

El comunicante de otro pueblo, don Ramón Huarte, afirma: "Me he visto desagradablemente sorprendido al figurar en las elecciones en una candidatura socialista... Soy y he sido siempre absolutamente opuesto a tales ideas y defendiendo y defenderé cuanto sea sinceramente católico."

La tercera carta es de don Fermín Llundin de Azo, y protesta contra la inclusión de su nombre en la candidatura izquierdista. "Nunca he pensado en semejar cosa, sino que, por el contrario, sentiré una gran satisfacción en apoyar por todos los medios que estén a mi alcance la candidatura católica". Bueno. Pues ni aun así.

DURANTE la función a beneficio de un ingeniero gritó: "¡Vivan los actores locales!" Es la compensación a tantas funciones en espantosa soledad de dos en compañía.

Muy subvencionados, pero también muy solos. Ya lo dijo Gassols. EN los círculos espiritistas de Copenhague un individuo, llamado Zilren, gozaba de gran fama de médium. Antes trabajó de peluquero y masajista, y entre su clientela hizo conocimiento con un grupo de espiritistas fanáticos, en el que figuraban varias respetables ancianas.

Zilren sentía preferencia por que fueran invocados los espíritus del rey Salomón y de Beethoven. Cuando esto ocurría, era en todas las sesiones, los concurrentes se echaban a temblar. No de miedo, sino por su bostizo. Tanto el rey como el músico sólo se preocupaban de dar "sablazos" en beneficio del médium.

Una de las habilidades de Zilren consistía en la redacción de cartas "astrales" durante sus sueños hipnóticos. Y los espíritus que se las dictaban, nunca olvidaban de pedir dinero. Es necesario, recomendaban, que lo alimentés bien, que nada le falte, que se divierta. Y los espiritistas obedecían.

En una de sus "conversaciones" Beethoven reclamó que los espiritistas instalaran al médium en un piso magnífico. Si las sesiones son en España le hubieran hecho consejero de la Campsa. A todo esto, a Zilren era cada vez más difícil el despertar, sobre todo cuando aparecía Salomón, que en eso de pedir, más que rey parecía un diputado socialista.

Una de las ancianas espiritista y muy fanática, ampuó las joyas para comprarle al médium una colección de gabanes, y poco después tuvo que pignorar una póliza de seguro, porque Salomón exigía que el médium hiciera un crucero de recreo igual que los estudiantes de la F. U. E. Por el Mediterráneo.

Por fin los espiritistas se dieron cuenta de que si no despiertan de una vez al médium, acaban todos acogiéndose a la ley de Vagos.

Zilren ha ingresado en la cárcel. El día anterior, Beethoven, hecho una furia, pedía un ocho cilindros.

Advertisement for Hispiano-Olivetti typewriters. Includes text: "...una carta bien escrita dispone favorablemente a quien la recibe..." and "CLARIDAD • PRECISIÓN • PUNTUALIDAD".

Una mujer inventa un pequeño paracaídas. PRAGA, 27.—Una mujer de gran talento, pero de gran modestia, pues desea que su nombre permanezca desconocido, ha inventado un nuevo tipo de paracaídas, de pequeñas proporciones, que puede emplearse para cualquier caso de peligro: incendio de edificios, derrumbamientos en casos de terremotos, descensos desde aeroplanos, etc.

CLAUDE VELA RAYO DE LUZ (NOVELA) (Traducción expresamente hecha para EL DEBATE por Emilio Carrascosa) en pie Mauricio de Boissière, que había advertido un gesto de impaciencia en el rostro del explorador... permancería a tu lado con mucho gusto, pero me estás llamando desde un grupo de amigos y voy a verlo que quieren.

—¡Ah! Si—dijo—. Ha sido una simple coincidencia que llegó a alarmarme; afortunadamente mi alarma no podía ser más infundada; ha bastado un sencillo razonamiento para que me convenciera de ello. No habíamos más de esto, ¿quiere usted? —No hablémos, puesto que tal es su deseo—se apresuró a responder el señor de Charnay. Y tras una brevisísima pausa añadió: —Todavía deseo solicitar de usted un favor. Me agradaría mucho recorrer El Naranjal en su compañía... La finca de Sidi Mohamed es magnífica, verdaderamente espléndida, y debe de experimentarse una exquisita sensación de bienestar caminando sobre este mullido tapiz embalsamado y de una pureza simbólica...

cesidad de pasar algunas semanas en Versalles, al lado de su familia, antes de reanudar sus viajes a lejanas tierras. No había vuelto a tener ocasión de ver a Solina. Desde la dolorosa conversación que habían tenido en el parque de El Naranjal, la señorita de Mazeuil apenas había de villa "Magnolia", y desde luego se abstenia rigurosamente de concurrir a aquellos lugares en los que sospechaba que podía encontrar al explorador. Y como el señor de Journac se mostraba extraño por la conducta de su sobrina, la joven respondía para justificarse de algún modo: —James no tardará en regresar de Alejandría y son muchas las cosas que necesito preparar, entre ellas todo lo concerniente a mi equipo de novia, del que aun no me he ocupado. Me falta el tiempo, padrino. En realidad, era otra la causa que la inducía a retraerse. Prudente y sería como pocas muchachas, leal a su palabra y fiel a lo que juzgaba su deber, Solina quería evitarse y evitarle a Francisco una prueba inútil y un nuevo sufrimiento.